Recuadro 2. La analítica en la SFC: gestión estratégica de la información y de la tecnología.

La Superintendencia Financiera de Colombia (SFC) definió como uno de sus proyectos estratégicos el desarrollo, la gobernanza y el uso de la analítica, a través de la optimización de procesos, el fortalecimiento de capacidades tecnológicas y el aprovechamiento de la información para una supervisión eficiente y la difusión confiable y dinámica de datos al consumidor financiero.



Para lograrlo y potencializar la toma de decisiones basadas en datos, la SFC estableció el provecto estratégico denominado "Gestión estratégica de la información y la tecnología" el cual contempló la creación, desde el año 2020, de la Subdirección de Analítica. Esta área está encargada de coordinar el desarrollo v trabajo analítico al interior de la entidad. Como complemento se crearon cuatro grupos de trabajo (denominados células analíticas), con el objetivo de potenciar las sinergias entre las áreas misionales de la entidad, a la vez que se fomenta la cultura analítica. En conjunto, la Subdirección de Analítica y las Células de Analíticas conforman el Esquema de Analítica Colaborativa de la SFC.

Durante estos dos años de trabajo se han desarrollado diferentes actividades en el marco del proyecto estratégico, que contemplan: (i) el diseño de una propuesta de arquitectura de datos para la entidad, más acorde con las necesidades identificadas; (ii) el robustecimiento, el aprovechamiento y la centralización de los datos; (iii) la adopción de nuevos instrumentos y herramientas para

capturar y recibir información de terceros; (iv) la optimización de procesos; (v) el desarrollo de productos analíticos para uso interno y del público y (vi) el despliegue de conjuntos de datos en el portal de datos abiertos del gobierno.

Es claro que con los desarrollos que se han alcanzado hasta el momento, se contribuye a la toma decisiones basada en datos para el proceso de supervisión, lo que ha repercutido en procesos de análisis más eficientes y oportunos. En la actualidad se tiene a disposición de las diferentes áreas de supervisión cerca de 100 productos analíticos, que comprenden desde la fase descriptiva hasta la predictiva y prospectiva, en algunos casos.

Con relación a la reportería, se dio inicio al desarrollo y adecuación de algunos instrumentos de captura de información, que permiten tener más flexibilidad y minimizar la intervención de procesos largos para la adecuación y actualización de criterios conforme a las novedades que se registren en el mercado, beneficiando de esa manera la reportería desde las entidades vigiladas, facilitando a su vez los análisis para la supervisión.



De otra parte, se identificó la necesidad de evolucionar la manera como se presenta la información a las partes interesadas. Desde abril de 2022 inició el despliegue de datos en un esquema más dinámico y eficiente, el cual irá sustituyendo en el tiempo la divulgación de información estática y menos eficiente que tradicionalmente se ha utilizado. Para ello se puso a disposición en la página web de la Superintendencia el sitio Interactúe con las

<u>cifras</u>¹ en dónde se puede consultar, de manera gráfica e interactiva, información relacionada con el sistema financiero.



La información que se despliega en este sitio brinda la posibilidad de contar con los datos más actualizados para todos los periodos presentados. Las partes interesadas tienen la posibilidad de consultar y descargar los datos de cada uno de los productos desplegados y en la medida en que la información fuente esté desplegada en el portal de datos abiertos², se

presentan los enlaces para la consulta y aprovechamiento de los conjuntos de datos.

Los productos que se desplieguen por este esquema irán sustituyendo los que tradicionalmente se han publicado, de manera tal que a futuro se espera tener la mayor cantidad de productos dinámicos.

A hoy se tienen desplegadas visualizaciones con cifras generales del sector financiero. solvencia información de detallada para establecimientos crédito. industria de fiduciarias. aseguradora, sociedades sociedades administradoras de fondos de pensiones cesantías. sociedades comisionistas de bolsa sociedades administradoras de inversión. También está publicada información relacionada con la gestión en diferentes temas de las administradoras de fondos de pensiones.

¹ También se puede acceder a través de la siguiente ruta: www.superfinanciera.gov.co siguiendo la ruta Informes y Cifras / Interactúe con las cifras.

 $^{^{\}rm 2}$ Este portal es administrado por el Ministerio de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones.